

**FECHA:** 15 de enero de 2024

**NOMBRE Y APELLIDOS:** Alicia Ruiz Gutiérrez

**CUERPO:** Catedráticos de Universidad

**UNIVERSIDAD O CENTRO:** Universidad de Cantabria

**RAMA DE CONOCIMIENTO:** Artes y Humanidades

**ÁREA DE CONOCIMIENTO:** Historia Antigua

**SEXENIOS (RD 1086/89):** 5

**ACTIVIDAD INVESTIGADORA, DE TRANSFERENCIA E INTERCAMBIO DE CONOCIMIENTO:**

Miembro del Grupo de Investigación Reconocido AHIR (Arqueología e Historia del Imperio Romano) de la Universidad de Cantabria. Acumula 36 años de experiencia investigadora en el área de Historia Antigua, en calidad de Catedrática (desde 2018), Profesora Titular de Universidad (de 2000 a 2018), Profesora Titular de Escuela Universitaria Interina (de 1998 a 2000), Ayudante de Facultad (de 1993 a 1998) y Becaria de formación de personal investigador del MEC (de 1988 a 1992). En 1998 y 1999 disfrutó de una beca postdoctoral en el Institut Ausonius (CNRS - Université Bordeaux Montaigne, Francia). Su investigación se centra en la historia del mundo romano, principalmente a partir del estudio de fuentes epigráficas y arqueológicas, con especial dedicación a las provincias hispanas. Ha investigado el proceso de integración de las comunidades indígenas del norte de la península ibérica en el Imperio romano, el desarrollo de las ciudades y las comunicaciones, las relaciones atlánticas, etc. Se ha interesado también por el tema de la movilidad geográfica en una escala amplia, abarcando toda la parte occidental del Imperio, especialmente a partir del análisis de datos sobre viajes y movimientos de población que proporcionan las inscripciones. Ha escrito alrededor de una centena de artículos o capítulos de libro sobre distintos temas de Historia Antigua, Epigrafía y Arqueología romana. Es autora de cuatro monografías y editora de otras siete, entre las que se encuentran las siguientes: *Monumenta et memoria. Estudios de Epigrafía Romana* (Edizioni Quasar: Roma 2017), *Paisajes epigráficos del Occidente romano: monumentos, contextos, topografías* (L'Erma di Bretschneider: Roma 2013), *Movilidad geográfica en el Imperio romano. Prácticas religiosas y funerarias* (dossier monográfico de *Veleia*, 2013), *Viajes y cambios de residencia en el Imperio romano* (PUBliCan: Santander 2011) y *Epigrafía romana de Cantabria*. *PETRAE Hispaniarum 2* (Institut Ausonius - Librería Estudio: Bordeaux - Santander). Ha realizado estancias de investigación en la Université de Toulouse II Le Mirail, el Centre Pierre Paris/Institut Ausonius (Burdeos), l'Année Epigraphique-CNRS (París), la École Normale Supérieure (París) y la Fondation Hardt (Ginebra). Ha participado en numerosos proyectos del Plan Estatal de Investigación y otras convocatorias competitivas, así como en numerosos contratos de investigación al amparo del artículo 83 de la LRU / 60 de la LOSU, centrados en actividades arqueológicas y de puesta en valor del patrimonio histórico. Desde 2019 es responsable del Servicio Científico-Técnico para Empresas e Investigadores G<sup>3</sup>EAE (Geofísica, Geomática y GIS aplicados a la Arqueología, Epigrafía y Patrimonio Cultural). Ha intervenido como ponente en numerosos congresos científicos, en su mayoría de ámbito internacional, y ha impartido un gran número de conferencias, cursos y seminarios, tanto en entornos académicos como de divulgación.

### ACTIVIDAD DOCENTE

Tiene 31 años de experiencia docente en la Universidad de Cantabria (6 quinquenios reconocidos). Ha impartido clases en diversas materias de su especialidad, en programas oficiales de Licenciatura, Grado, Máster y Programa Senior. Ha impartido también cursos de Doctorado y ha dirigido tres tesis doctorales, defendidas *cum laude* y mención internacional, además de numerosos Trabajos de Fin de Máster y Trabajos de Investigación para la obtención del Diploma de Estudios Avanzados. Ha colaborado como docente en el Programa de Lengua y Cultura de España, desarrollado en el marco de un convenio entre la Universidad de Cantabria y la North Carolina University (USA). Ha sido profesora invitada en la Université de Toulouse II Le Mirail (Francia), donde ha impartido docencia en la *Licence d'Histoire*. Ha participado en proyectos de innovación educativa. Es autora de contenidos docentes en OCW (*Open Course Ware*). Posee el Diploma de Innovación Docente de la Universidad de Cantabria y el Certificado de Evaluación de la Docencia con la máxima calificación, basado en las encuestas de calidad realizadas por el alumnado.

### ACTIVIDADES DE LIDERAZGO (PARA CU):

Desde 2017 es coordinadora en la Universidad de Cantabria del programa de doctorado interuniversitario en Ciencias de la Antigüedad (UC-UPV/EHU). Ha sido subdirectora del Departamento de Ciencias Históricas (de 2013 a 2021) y coordinadora del Máster universitario en Prehistoria y Arqueología (de 2010 a 2014 y de 2016 a 2017). Ha sido investigadora principal de cuatro proyectos del Plan Estatal: "Un imperio en movimiento: Web-SIG epigráfica y análisis histórico de la circulación de personas en el Occidente romano" (HAR2017-84711-P), "Movilidad, arraigo y registro epigráfico de la memoria en la Hispania romana: estudio histórico y cartográfico" (HAR2013-40762-P), "Topografía y paisaje epigráfico en las ciudades del Occidente romano: los espacios públicos" (HAR2010-16570/HIST), "Viajes, migraciones y cambios de domicilio en el Imperio romano: estudio a partir de la documentación epigráfica de Hispania y la Galia" (HAR2008-02375/HIST), y una Acción Complementaria (HAR2010-09395-E/HIST). Ha liderado también numerosos contratos de investigación con empresas y administraciones públicas. Ha dirigido once contratos o becas de investigación de distintos programas competitivos (FPI, FPU, PTA y otros). Ha organizado numerosos coloquios, encuentros y seminarios internacionales. Ha sido miembro de varios comités internacionales de congresos y publicaciones científicas.

### OTROS MÉRITOS:

Ha colaborado con varias agencias de evaluación científica. Para la *European Science Foundation - Science connect* ha sido evaluadora de los *Senior research projects. Fundamental research*, financiados por la Research Foundation Flanders (Bélgica). Para la ANEP / AEI ha evaluado candidaturas del Programa Juan de la Cierva (Formación e Incorporación) y del Programa Ramón y Cajal, así como Grupos de Investigación Universitarios, Proyectos del Plan Estatal de Investigación y Becas de Formación de Investigadores de universidades públicas. En la ANECA ha colaborado en los procesos selectivos del Programa Salvador de Madariaga, el Programa José Castillejo y el Programa de Becas para la realización de estudios de Máster en Artes, Humanidades y Ciencias Sociales en Universidades de Estados Unidos de América. Ha colaborado también en la selección de Proyectos de I+D+I de la Junta de Extremadura. Además, es evaluadora de una veintena de editoriales y revistas científicas.